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令和５年（２０２３年）４月教育委員会定例会会議録 

 

 

日  時   令和５年（２０２３年）４月２５日（月） 午後１時３０分～午後２時３７分 

 

会  場   柏崎市役所４階４－４会議室 

 

出 席 者   教育長           近 藤 喜 祐 

       委員（教育長職務代理者）  米 谷 杉 子 

   委員            阿 部 健 志 

  委員            梅 田 広 美 

  委員            飯 塚 政 雄 

 

説明のため出席した職員 

教育部長          宮 崎 靖 彦 

教育総務課長        田 辺 文 敏 

学校教育課長 兼 

教育センター所長     矢 沢 欣 也 

文化・生涯学習課長     窪 田   守 

スポーツ振興課長 兼 

 水球のまち推進室長    藤 巻 久 之 

図書館長          鈴 木 豊 彦 

博物館長          西 巻 隆 博 

 

説明及び職務のため出席した事務局職員 

教育総務課課長代理     伊 比   孝 

 

議 題 

１ 会議録署名委員の指名 

２ 議席の指定について 

３ 教育長専決処理報告 

（１）令和５（２０２３）年度一般会計補正予算（第３号）について 

（２）柏崎市奨学金貸付選考委員会委員の解嘱及び委嘱について 

（３）柏崎市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について 

（４）かしわざきこども大学運営協議会委員の委嘱について 

（５）新潟県柏崎市小学校・中学校体育連盟補助金交付要綱の一部改正について 

（６）スポーツ推進審議会委員の解嘱及び委嘱について 

４ 審議事項 

（１）社会教育委員の委嘱について 

（２）市立学校設置条例の一部を改正する条例の制定について 

５ 報告事項 
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（１）令和５年度（２０２３年度）柏崎市奨学生の選考結果について 

（２）新潟県柏崎市学校給食費の徴収に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

（３）小中学校学区外就学許可状況（１０月～３月）について 

（４）第９回全日本ジュニア（Ｕ１７）水球競技選手権大会～かしわざき潮風カップ～が開催

されました 

（５）雑誌リサイクル市（全２回）の開催について 

（６）共催・後援の事業について 

６ その他 

（１）５月定例会の日程について 

（２）その他 

 

 

              ＜ 午後１時３０分 開会 ＞ 

 

（近藤教育長） 

  審議事項に（２）市立学校設置条例の一部を改正する条例の制定についてを追加してよろ

しいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

第１ 会議録署名委員の指名 

（近藤教育長） 

会議録署名委員に、阿部委員、梅田委員を指名する。 

 

第２ 議席の指定について 

（近藤教育長） 

議席の指定は、柏崎市教育委員会会議規則第２条において教育長が指定することとしてい

る。 

３月２３日に、飯塚委員が市議会の同意を得られ教育委員に就任された。よって、教育委

員会の議席を次のように指定する。１番に米谷委員、２番に阿部委員、３番に梅田委員、４番

に飯塚委員とする。 

 

第３ 教育長専決処理報告 

（近藤教育長） 

教育長専決処理報告に入る。 

（１）令和５（２０２３）年度一般会計補正予算（第３号）についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  小学校費及び中学校費の通学支援事業の補正予算である。路線バスのダイヤ改正により児

童生徒が下校時に路線バスが利用できなくなることから、代替手段としてタクシーを利用す
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るために必要な経費を増額するものである。鯖石小学校から下加納までの約３キロメートル、

対象児童数は３名、３３万９千円の増額である。また、第五中学校から下加納、久之木まで

の区間、約８キロメートル、対象生徒数は５名、３９万８千円の増額である。小学校は普通

のタクシーだが、中学校はジャンボタクシーを利用する。期間は、小学校は通年、中学校は

１１月から３月までの冬期間である。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（２）柏崎市奨学金貸付選考委員会委員の解嘱及び委嘱についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  奨学金貸付選考員会には、教育長以下４名に委員を委嘱している。そのうちの１名が柏崎

高校の校長である。柏崎高校の校長が異動になったことから、前任者を解嘱し、新任者を委

嘱したいものである。委嘱期間は、前任者の残任期間の令和６年３月３１日までである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（３）柏崎市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  小・中学校では、学校給食を提供している。また、市では共同調理場を運営している。共

同調理場の適正かつ円滑な運営のため共同調理場運営委員会を設置している。委員の任期が、

令和５年３月３１日に任期満了となったため、新たに委員を選出し委嘱するものである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（阿部委員） 

  昨年も同じことを申し上げたが、１０人のうち７人が新任である。任期が１年では、物事

を理解し、進めていくことに至る前に任期が満了していると思われる。組織が形骸化する恐

れがあるため、任期の見直しを検討願いたい。 

（教育総務課長） 

  ご意見は承知している。この運営委員会は、学校の栄養教諭や市職員も参加している。Ｐ

ＴＡの委員からは、最新の情報を聞きたいところでもある。任期が短い方の部分は、補いな

がら進めている。１年は確かに短いことから工夫していきたい。 
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（阿部委員） 

  数年間の議事録を読んできたが、上手く機能していない印象を受ける。来年に向け、前向

きに検討願いたい。 

（教育総務課長） 

  昨年度から公会計に移行した。それまでは、私会計であり調理場で食材の選定が重要な職

務であった。その部分では、任期が短いことは専門性に欠けていたかもしれない。しかし、

公会計に移行したことで、食材の調達を市が一括管理することになり、統一感が図られた。

その部分では、市の関わりが強くなってきたことから、フォローしていけると考えている。 

（近藤教育長） 

  運営委員会の組織について、形骸化していないかを含めて見直しを図っていく。 

（近藤教育長） 

  他になければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（４）かしわざきこども大学運営協議会委員の委嘱についてを議題とする。 

（学校教育課長） 

  令和５年３月３１日をもって２名が退任され、３名の新任、そして７名を再任したいもの

である。任期は、令和７年３月３１日までである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（５）新潟県柏崎市小学校・中学校体育連盟補助金交付要綱の一部改正についてを議題とす

る。 

（学校教育課長） 

  現行の交付要綱では、補助対象経費に「会議費」「雑費等」との項目があった。会議費の

中には、会場使用料や湯茶など曖昧な表現が使われていたため、見直しを行ったものである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 



5 

（６）スポーツ推進審議会委員の解嘱及び委嘱についてを議題とする。 

（スポーツ振興課長） 

  柏崎刈羽中学校体育連盟事務局の第三中学校長を委員として委嘱している。令和５年３月

３１日に退職された校長を解嘱し、新たに校長に着任された方を委嘱したいものである。任

期は、前任者の残任期間である令和６年３月３１日までとする。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

第４ 審議事項 

（近藤教育長） 

審議事項に入る。 

（近藤教育長） 

 （１）社会教育委員の委嘱についてを議題とする。 

（文化・生涯学習課長） 

  社会教育委員は、柏崎市社会教育委員設置条例に基づき教育委員会が委嘱している。委員

の任期は２年である。任期が令和５年４月３０日をもって満了するため、委員を選任し委嘱

するものである。 

社会教育委員の職務は、社会教育法第１７条に定められており、社会教育に関し教育委員

会に助言するため、次の職務を行うこととある。１、社会教育に関する諸計画を立案するこ

と。令和３年度に、令和４年度から令和７年度までの第四次柏崎市社会教育推進計画を策定

した。昨年度は、この計画の進行管理として、社会教育委員会議で報告、意見をいただいて

いる。２、定時又は臨時に会議を開き、意見を述べること。昨年度は３回開催した。３、職

務を行うために必要な調査、研究を行うこと。昨年度は、各委員がテーマを決め研究を実施

するとともに、令和元年度から子ども食堂をテーマに研修し、令和５（２０２３）年３月末

に教育長に報告書を提出した。 

次に、社会教育委員の委嘱について、柏崎市社会教育委員設置条例には、学校教育、社会

教育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者、並びに学識経験のある者の中から委

嘱するとあるため、それぞれの団体から推薦していただき、併せて公募も行った。その結果、

１３名の委員を委嘱したい。委員の任期は、令和５（２０２３）年５月１日から令和７（２

０２５）年４月３０日までである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（米谷委員） 

  社会教育委員の方で、かしわざきこども大学運営協議会委員と重なっている方がいるが、

理由があるか。 

（文化・生涯学習課長） 
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  特に理由はない。各委員会において、団体から推薦された方を委嘱しているものである。 

（阿部委員） 

  委員の人数が減った理由を聞きたい。 

（文化・生涯学習課長） 

  公募委員が予定した人数より少なかったことや、近隣市町村の状況や人口規模の類似市の

状況などを比較し、任期の長い方から退いていただき、委嘱する人数を調整した。 

（近藤教育長） 

  学校教育が注目されがちであるが、社会教育の推進も教育委員会の重要な業務である。現

在、コミセンが地域の生涯学習の中心になっている。今後もコミセンと連携を図りながら社

会教育の推進に取り組んでいく。 

（近藤教育長） 

  他になければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

 （２）市立学校設置条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  教育委員会が策定した学区再編方針により、令和４年度から学校の統廃合について検討し

ている。昨年、鯖石小学校と高柳小学校の統合を決定したが、校名、校歌、校章などは決

まっていなかった。令和５年１月から鯖石小学校区、高柳小学校区の地域やＰＴＡの代表に

よる統合準備委員会を設置し、検討してきた。４月２０日の統合準備委員会において、校名

を「鯖石小学校」とすることが承認された。 

市立学校設置条例に名称や所在地が記載されているが、統合準備委員会の承認を受け高柳

小学校を削る改正を行うものである。鯖石小学校は、名称や所在地が変わらないため、改正

の必要はない。施行日は、令和６年４月１日である。 

なお、校歌も現鯖石小学校のものを使用することが承認されている。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（阿部委員） 

  施行日は、４月２日ではないのか。 

（教育総務課長） 

  学校の運営年度は４月１日からである。２日は、児童生徒の年齢計算のためのものである。 

（近藤教育長） 

  他になければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

第５ 報告事項 

（近藤教育長） 

  報告事項に入る。 
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※教育長及び各課（館）長が資料に沿って説明 

（１）令和５年度（２０２３年度）柏崎市奨学生の選考結果について 

（２）新潟県柏崎市学校給食費の徴収に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

（３）小中学校学区外就学許可状況（１０月～３月）について 

（４）第９回全日本ジュニア（Ｕ１７）水球競技選手権大会～かしわざき潮風カップ～が開催

されました 

（５）雑誌リサイクル市（全２回）の開催について 

（６）共催・後援の事業について 

（近藤教育長） 

  以上で報告事項を終わる。 

 

第６ その他 

（１）５月定例会の日程について  ５月３０日（火）午後１時３０分開会 

（２）その他 

 

 

＜ 午後２時３７分 閉会 ＞ 

 

以上、相違ないことを確認する。 

 

   令和５年（２０２３年）５月３０日 

 

教育長  近 藤 喜 祐 

 

 

委 員  阿 部 健 志 

 

 

委 員  梅 田 広 美 


